

MIKEL LEGARDA
Candidato al Congreso por Araba/
Arabako Kongresurako hautagaia
Labastida 2019-04-20

Balioko duen diskurtso bakarra izango da hizlariak ekitaldian bertan eskainiko duena.

El único discurso válido será el pronunciado por el orador en el acto.

Nos mueve Euskadi. Nos mueve Araba, Rioja Alavesa y su medio rural. Es un valor fundamental para Euskadi por su aportación económica y al empleo, por su estrecha vinculación con la identidad social y cultural de Euskadi. Este es nuestro interés: defender los intereses de Rioja Alavesa y defender las necesidades de la ciudadanía alavesa. A eso vamos a Madrid. Y por eso, ahora, pido el voto para EAJ-PNV porque somos la única voz que pone a Araba en Madrid.

Esto no son sólo palabras de campaña electoral, son hechos. Ya conocéis nuestra tarjeta de presentación tras esta pasada legislatura y ya conocéis nuestros logros para la ciudadanía alavesa. Ahí están. Para nuestra industria, mejorando su competitividad con la rebaja de la factura eléctrica. Para todos los pensionistas, garantizando subidas como el IPC y, sobre todo, para las de viudedad. Para que todas las carreteras de Araba sean forales, la A-1 y desde este martes también la AP-68. Para la mejora del Concierto Económico y del Cupo. Hemos cerrado Garoña y abierto Foronda. También conocéis las inversiones logradas en infraestructuras ferroviarias (TAV, estación intermodal de Júndiz, supresión de los pasos a nivel en todo el territorio), la depuración del Alto Nervión, los regadíos (en Bernedo y Berantevilla), mejoras del Artium y Salinas de Añana y de infraestructuras urbanas (en Vitoria-Gasteiz y La Puebla de Arganzón).

Aquí están nuestros logros. Ahí está nuestra tarjeta de presentación. Ahora nuestro objetivo es: ¿qué podemos hacer para que Araba/Euskadi tengan un futuro mejor? Sin caer en las trampas a las que quieren arrastrarnos algunos con sus despropósitos, salidas de tono y disparates de todo tipo en lo que no voy a entrar para no darles altavoz. Nosotros a lo nuestro, a lo de siempre, a la defensa de los intereses de los alaveses y de las alavesas y de los que cuidan de nuestro entorno natural y viven de los productos de la tierra. Eso es la Agenda Vasca. Vosotros y vosotras, aquí en Rioja Alavesa, sois la Agenda vasca. Por eso, lo vuestro es lo nuestro. Y es nuestra, vuestra

preocupación por las necesidades del primer sector en Araba. Todo el País debe dedicar esfuerzos y recursos para mantener la capacidad de producir alimentos y cuidar su medio natural.

Por eso EAJ-PNV entiende este sector como un sector estratégico, estructurador del territorio e imprescindible para un desarrollo económico y humano. Necesitamos políticas agrarias que sean competencia de las instituciones más cercanas, sin intromisiones centralistas. Ahora las políticas agrarias europeas están redefiniéndose y queremos influir y negociarlas con la UE. Tenemos peculiaridades que lo justifican. También reclamaremos la transferencia de los seguros agrarios. Están pendientes del cumplimiento del Estatuto de Gernika desde hace 40 años. Estarán en la Agenda Vasca en Madrid.

Aquí en Rioja Alavesa sabemos de los riesgos que cada año os enfrentáis. El sábado pasado conocía vuestra preocupación por los daños que la helada de esa noche pudo causar en viñas y también los gravísimos daños que cíclicamente os provoca. Es importante que desde Euskadi gestionemos una política de riesgos adaptada a nuestra realidad para promover el impulso de su suscripción generalizada.

No nos olvidamos tampoco de los regadíos en Rioja Alavesa. Trabajaremos para conseguir financiación para el regadío de los de la zona de Moreda, Labraza, Barriobusto y del municipio de Elvillar. En el último presupuesto no fue posible conseguirlo, ante la negativa del Partido Popular, pero seguiremos insistiendo.

Asimismo plantearemos la defensa de Rioja Alavesa, dependiente social y económicamente del sector vitivinícola, con un gran peso en producción y comercialización en la DO Rioja de la que fue una de las fundadoras y ahora es parte esencial. Reivindicamos la aportación de todas/os los vitivinicultores de Rioja Alavesa. Reivindicamos una DO propia como patrimonio singular que nos diferencie. Miramos hacia el norte, a Burdeos o Borgoña, como modelos de éxito. Reivindicamos la necesidad de poder realizar una gestión propia que permita a Rioja Alavesa seguir siendo referente vitivinícola a nivel mundial. Y, todo ello, dentro de otro modelo de DO Rioja incluyente y colaborativo con las diferentes realidades que la integran, sin romper nada, pero avanzando en el posicionamiento de nuestros vinos en el mundo. Reivindicamos un modelo de gestión diferente al actual y, para ello plantearemos dos medidas. La primera, la asunción de la competencia administrativa, actualmente dependiente del Ministerio, respecto a los terrenos e instalaciones situadas en nuestro territorio (y en los mismos supuestos, si así lo desean, para Navarra y La Rioja). La segunda medida, avanzar con el sector para conseguir la creación una DO propia de Rioja Alavesa. Porque se puede y se necesita ante los cambios que se

producirán en un futuro no muy lejano, con la modificación de la OCM del Vino.

Para eso platearemos la modificación de la actual Ley de DO protegidas y la Ley del Vino para adaptarlas a modelos de mayor éxito en el mundo y, así, establecer las bases para incrementar nuestra calidad de vida y el futuro de nuestro sector vitivinícola potenciando sus singularidades, poniéndolo en valor y mejorando el actual modelo de gestión. Vamos a seguir trabajando por lo nuestro, por Rioja Alavesa. Otros van a lo suyo como el ministro socialista Planas negando cualquier cambio, afirmando que “sería malo para el sector”. Y yo me pregunto ¿para qué sector? ¿para vosotros productores y bodegueros de Rioja Alavesa que competís en calidad y precio o para otros que compiten en cantidad y bajos precios? Sabrá él lo que es bueno o malo para nuestro sector, si os nos conoce de nada. Y ¿con quién está Maroto del PP también negando cambio alguno? ¿Con Rioja Alavesa o con quién tiene otros intereses en el actual modelo de gestión de la DO?

EAJ-PNV va a seguir trabajando por Araba porque el desarrollo económico y humano es una tarea que empieza aquí, en lo cercano, en Rioja Alavesa. Porque sólo nos mueve Euskadi y porque lo tuyo es lo nuestro. Pedimos el voto aquí en Rioja Alavesa para el PNV. Un voto útil. Un voto que vale el doble porque vale para frenar el autoritarismo centralista y porque defiende el autogobierno vasco y a Rioja Alavesa.

Orain eta hemen, Araba eta Euskadi.
Orain eta hemen, Arabako Errioxa.
Hemen, PNV.